





Chamberlain confía en un próximo acercamiento germano-inglés

El Consejo de ayer defendió su política pacifista

En la cual ocupa lugar preminente la cuestión colonial

Londres, 26.—El redactor político del Daily Mail informa que la cuestión de las reivindicaciones coloniales ha sido el tema principal del Consejo de ministros celebrado...

El adivino del combatiente abrirá una suscripción en todos los Ayuntamientos

Londres, 27.—El «Boletín Oficial» de una orden del ministerio del Interior disponiendo que por cada uno de los Ayuntamientos liberados...

UNA ERRATA
Los comidos mucho más
Señores, una errata que es conveniente advertir...

LA ANOMALA SITUACION DE LOS MANDOS EN EL CAMPO ROJO

CRONICA DE GUERRA

Crónica de Julio Ramos, enviado especial de la Agencia Faró. Frente de Cataluña.—Háyase de pasar aquí una brevísima temporada...

El enemigo molesta todo lo que puede, pero no puede todo lo que quiere, porque nuestras posiciones, esas numerosas posiciones que orlaron los comunicados oficiales...

La medida no ha pasado desapercibida en la retaguardia, donde la campaña de propaganda desatada en torno a la batalla del Ebro les quiso hacer creer en un éxito rojo...

Las inútiles reacciones pretendidas por los rojos en las líneas avanzadas han determinado una quietud tanto más extraña cuanto que hasta el cañón suena en estas jornadas con intensidad menos acusada...

INFORMACION POLITICA DEL EXTRANJERO

Dice Lloyd George: "Hemos perdido el honor por permitir explotar un país sin acudir en su ayuda"

Imredy esboza un programa de política totalitaria para Hungría

HUNGRIA

Un importante discurso del primer ministro Imredy. Budapest.—El presidente del Consejo pronunció un importante discurso ante una asamblea de estudiantes...

En la actualidad debe predominar la autoridad. El extranjero ha dado el ejemplo de que los resultados obtenidos por el gobierno basado en la comunidad de derechos...

compuesto por ocho árabes, cuatro judíos y un árabe cristiano. Autonomía cantonal.

Inhibición de Inglaterra en el asunto de la inmigración judía. Creación de una Federación árabe formada por Palestina, Transjordania y el Irak.

Colaboración de las potencias interesadas. Se espera que este plan obtendrá el asentimiento de los árabes.

Lloyd George dice que los ingleses han perdido el honor

Londres, 26.—A continuación del discurso de lord Halifax, el viejo político liberal Lloyd George pronunció un discurso que fué difundido por algunas emisoras de los Estados Unidos.

INGLATERRA

El problema de Palestina

Londres, 26.—En la reunión del Gabinete celebrada ayer, además de fijarse los puntos fundamentales del discurso de la Corona el día 8 de Noviembre sobre política internacional, se determinó la actitud del Gobierno sobre Palestina a base de un nuevo plan cuyos puntos fundamentales son:

Restablecimiento del orden y de la seguridad.

Creación de un Cuerpo legislativo

ITALIA

¿Paz o guerra?

Zurich.—La «Información Diplomática» italiana ha publicado un interesante artículo sobre el problema de la paz y de la guerra. Es éste:

«El bloque italo-germano ha dado la medida de su voluntad de paz, ha dado un ejemplo de su paz: Munich. ¿Qué se espera para conformarse a las exigencias del nuevo equilibrio europeo? Esta es la pregunta que florece en todos los labios de los italianos y que todos los hombres de buena voluntad de Europa...

Declaraciones de un enviado del "Diario de la Marina", de Cuba

Ha llegado a la España Nacional en misión especial

San Sebastián.—Se encuentra aquí el destacado periodista y diplomático cubano don José Sánchez Arcilla, redactor del «Diario de la Marina», de Cuba, periódico que desde la iniciación del movimiento defiende con los mayores bríos la Causa nacional.

Un redactor del «Diario Vasco» ha sostenido con él el siguiente diálogo:

—¿Qué misión le ha traído a España?

—El «Diario de la Marina», paladín de la Causa nacionalista desde el primer instante, me confirió un honor singularísimo al designarme para venir a España en misión especial. Aunque plenamente convencido de antemano del triunfo decisivo del Generalísimo, he podido comprobar sobre el terreno que mis convicciones personales y las de mi periódico se asentaban en bases sólidas y ciertas.

—¿Qué frente ha visto usted?

—He visitado el frente de Madrid. Estuve en la Casa de Campo y en la Ciudad Universitaria. Conviene con los defensores de estas posiciones y pude apreciar que les anima el más sincero entusiasmo. El valor y la disciplina de los Ejércitos nacionalistas son admirables. Y algo más... la abundancia de todo que reina en los frentes, en notable contraste con la ausencia de todo en las líneas enemigas, según constantes declaraciones de los prisioneros y de los pasados.

—¿Ha visto al Caudillo?

—Su Excelencia el Generalísimo Franco me hizo el honor de recibirme en audiencia privada. Mi impresión personal sobre el Caudillo? La diré en pocas palabras: una a la energía y al genio una sencillez admirable y un profundo conocimiento de todos los problemas. Es un hombre seguro de sí mismo que sabe lo que quiere y hacia dónde se dirige. Durante más de dos horas me retuvo en su despacho y pude observarle para llegar a la siguiente conclusión: Franco es un hombre que ha penetrado en la historia salvando a un pueblo, sin dar importancia a otra cosa que a sus altos ideales.

—¿Ha hecho usted alguna observación especial de la guerra?

—En los Estados Unidos—donde la propaganda roja ha llegado al extremo de situar carteles inverosímiles en los lugares más céntricos de las grandes ciudades—tenían un empeño particularísimo en saber por qué en esta jornada luchan juntos la cruz y la media luna, el catolicismo y los musulmanes. Para satisfacer la curiosidad del público norteamericano, me entrevisté con S. A. Imperial el Jefe de Tetuán, a quien transmití la pregunta. Este príncipe

—hombre joven y culto, que tiene una clara visión de todos los problemas—me dijo: «No debe extrañarle esta comunidad. Los musulmanes somos hombres de fe, y en esta guerra no podíamos estar al lado de los sin Dios. Por eso combatimos al lado de Franco, que es el Caudillo de los hombres de dos religiones. Franco es un general católico, protector del pueblo musulmán. Con él empezamos la contienda y con él la acabaremos, pues el Alzamiento nació en el Llano Amarillo y al Llano Amarillo han de volver las banderas gloriosas en el minuto magnífico de la victoria, ya no muy distante.»

—¿Qué opina de nuestra retaguardia?

—Lo que podemos llamar «el milagro de la retaguardia» es sencillamente asombroso. He recorrido la zona liberada de Norte a Sur. Y en todas partes encontré lo mismo: orden, entusiasmo, trabajo y abundancia... Oro en el sol y oro en los campos. Llevo esta hermosa visión en mi memoria y no me cansaré de repetir en América todo lo que he visto en la España de Franco.

—¿Cómo piensa Cuba de la gran Cruzada nacional?

—En Cuba la bandera nacionalista fué enarbolada por el «Diario de la Marina» desde el primer día. Y junto a mí director, ese maestro de periodistas que se llama José Ignacio Rivero, nos agrupamos los que sentimos la Causa.

—¿Personas que más entusiasmos nos demuestran?

—Puedo citarles muchos nombres, pero entre los más destacados se hallan el doctor Oscar Zayas Portela, director de «Avance»; los señores Jorge Fernández de Castro y Ricardo Villares, directores de «Alerta»; Bernardo Jiménez Perdomo, redactor jefe, y los señores Constantino Cabal, León Ichaso, Roberto Santos, Agileo Darías, Ernesto Fernández Arondo, Salvador Gumbau, Bilbao y otros miembros de la redacción de mi periódico. Todos ellos han merecido bien de España y de la Causa, porque han luchado a brazo partido contra la propaganda roja que, en ocasiones, es demasiado molesta.

—¿Quiere citarme la más destacada que los preside?

—La figura más descollante de los partidarios de Franco en Cuba es, sin disputa, el señor don Elicio Argüelles, cubano que preside el Comité nacionalista. El señor Argüelles es un hombre dotado de singular talento, querdísimo en La Habana. Con él laboran hombres tan valiosos como Juan Comella, Manuel Rodríguez y el general don Federico de Monteverde, viejo caudillo de los Ejércitos españoles que llegó en su entusiasmo a venir a España, para ofrecer su espada al Generalísimo, olvidando sus ochenta años.

Juran bandera los tenientes auxiliares de Estado Mayor

Valladolid, 27.—A las once de la mañana, en el patio de la Academia de Caballería, ha tenido lugar la jura de bandera por los tenientes auxiliares de Estado Mayor.

Antes se ofició una misa de campaña. Daban guardia de honor los gastadores del Regimiento de San Quintín y a continuación se hallaba formado el pelotón de tenientes.

Al acto de la jura han asistido el gobernador militar general Barros, el gobernador civil, otras autoridades y representaciones de los Cuerpos de la guarnición.—D. R. V.

El testimonio de un miliciano

París.—En la extensa referencia que acabamos de oír a este ex-miliciano de las brigadas internacionales—un suizo alto, rubio y fornido—recapitulamos dieciocho meses de guerra civil. Desde Febrero de 1937 a Agosto de 1938 el joven B... sirvió en frentes distintos.

Adjudica, por ejemplo, cierta moral a la generación de combatientes marxistas que nacidos en España han cumplido los dieciocho años y no cuentan todavía veinticinco. Bien por aquella circunstancia de nacionalidad, bien porque a su movilización haya precedido un período de dos años de obsesiva catequesis antifascista o por entrambas causas, el caso es que su rendimiento es superior al de los efectivos extranjeros. Muchos afrontaron estoicamente el calor, la sed, la falta de tabaco, y sobre todo, la bravura del adversario. El marxista o el separatista catalán, precisa nuestro interlocutor, no participan, sin embargo, o participan poco, de este espíritu militar, común a las juventudes de las demás regiones. ¿Retirada total de voluntarios extranjeros? «No lo crea usted», responde sonriendo maliciosamente B. «Los siete mil que se trata de repatriar son los enfermos; los inútiles, y otros que no han querido reengancharse. Quedarán unos veinte mil: oficiales y jefes, aviadores, tanquistas y técnicos de tres especies de artillería: artillería propiamente dicha, cañones antitanques y cañones ametralladores antiaéreos. Ahora mismo sigue en Madrid un grupo de 150 compatriotas míos encargados de un nuevo equipo de ametralladoras antiaéreas, modelo suizo.»

«Yo no tendría inconveniente en apostar uno contra diez a que la resistencia marxista no se prolongará más allá del invierno. La moral a que antes me refería se agrieta de semana en semana. Mis antiguos camaradas no han logrado aún preservarse ni precaverse contra el frío. El aprovisionamiento de víveres se rarifica. Los servicios sanitarios empeoran también. En fin, el Ejército del Frente Popular carece de reservas. Ha movilizado todas las quintas a partir de los adolescentes de diecisiete años y he visto en el frente a reservistas procedentes del cupo 1918.»

«La anti-España, según los cálculos de B., podría movilizar, rebañando en el personal movilizado en retaguardia y en la generación que acaba de cumplir dieciséis años, de cuarenta mil a cincuenta mil hombres. Pero estos nuevos reclutas no serían tales soldados. Muchos de ellos no son hombres siquiera. Advierte B. que el Frente Popular ha perdido entre prisioneros, muertos y heridos, desde el cerco de Teruel en Diciembre de 1937, al paso del Ebro en Julio de 1938, unos cien mil combatientes.

tamente después de la guerra, hubiera podido aconsejar a las democracias la convivencia pacífica con el Fascismo.

El miedo—se ha visto en Septiembre—es buen consejero. Pero el bolchevismo no es espantoso más que en sí mismo; ya no es una fuerza activa. Es un gran peso inerte en los confines de Europa. Y las democracias se han aliado a él. Francia ha hecho de él punto cardinal de su política exterior e Inglaterra se aprovecha ampliamente de sus efectos en el Extremo Oriente. Existe algo así como una asociación de intereses prácticos e ideológicos entre las democracias y el bolchevismo. El enemigo está en los Estados totalitarios. Las democracias se sovietizan y los sovietes se democratizan. Esto es todo. Y el frente único continuará existiendo a la sombra de las democracias, al bloque germano-italiano. Lo demás—todo lo demás—es pura maniobra y acción táctica ocasional. No hay que dejarse engañar por las palabras ni por los hombres. Se precisa tener en cuenta que la batalla no se refiere a los detalles de las relaciones diplomáticas, sino que es de mucha más monta. Convencérselo esto significa dominar los acontecimientos, no sufrir desilusiones y comprender la verdadera misión del fascismo en el mundo.—Centraleuropa.

Las democracias consideran la guerra como una fatalidad, cuya hora se puede elegir. ¿Cuál es la hora buena? Se ha creído que la ocasión de Septiembre no era la mejor. Que más tarde, se podrá presentar una que sea perfecta. Es cuestión de esperar algún tiempo, empleándolo bien. Pero, hacerse a la idea de que las democracias, dirigidas por los judíos, puedan acomodarse a sufrir la existencia del bloque italo-germano y disfrutar y concluir con este bloque la duración y justa paz, es pura ilusión.

